

# CICLO ADULTOS MAYORES

La importancia del diálogo entre  
generaciones para construir una sociedad  
más humana y fraterna.



EQUIPO NACIONAL  
DE FORMACIÓN





Queridos hermanos y hermanas:

En esta catequesis consideramos, con el salmista la fragilidad y la vulnerabilidad presentes en la vida de los ancianos.

Esta realidad, que ya es dura en sí misma, da origen en nuestra civilización a situaciones de abandono,

de engaños y de abusos contra las personas mayores.

Es paradójico que nuestra sociedad, tan avanzada en su presunta eficacia, propicie al mismo tiempo estas injusticias, cada vez más

numerosas, que lejos de ser una excepción, muestran

palpablemente la cultura del descarte que se ha apoderado de

todos nosotros y de la sociedad.

***Papa Francisco***



## PAPA FRANCISCO

**AUDIENCIA GENERAL. Aula Pablo VI. Miércoles, 1 de  
junio de 2022**

**Catequesis sobre la vejez 12.**

**«No me abandones cuando decae mi vigor» (Sal  
71,9)**





## Para reflexionar:

Ante esto, el salmista reafirma su confianza en el Señor, que es para él “la roca de refugio” (Sal 71, 3). Pues, de hecho, cuando nuestras fuerzas se terminan, el Señor nos colma de seguridad y fortaleza. Toda la sociedad debe sentirse interpelada por su incapacidad de convivir con la vejez, incapacidad que en ocasiones llega a hacer que los ancianos sean despojados de su dignidad y no se acepte la vulnerabilidad y fragilidad propias de esa etapa de la vida.

Estamos llamados a acoger el magisterio de la fragilidad, que la vejez pone ante nuestros ojos de manera creíble en todo el arco de la vida humana, pues todos tenemos necesidad de confiar en Dios e invocar su ayuda. El magisterio de la fragilidad es necesario para realizar una reforma indispensable en nuestra civilización, pues la marginación de los ancianos afecta todas las etapas de la vida.





## Para reflexionar:

- “Todos estamos tentados de esconder nuestra propia vulnerabilidad, esconder nuestra enfermedad, nuestra edad y nuestra vejez, porque tememos que sean la antesala de nuestra pérdida de dignidad. Preguntémonos: ¿es humano inducir este sentimiento? ¿Por qué la civilización moderna, tan avanzada y eficiente, se siente tan incómoda con la enfermedad y la vejez, esconde la enfermedad, esconde la vejez? ¿Y por qué la política, que se muestra tan comprometida con definir los límites de una supervivencia digna, al mismo tiempo es insensible a la dignidad de una convivencia afectuosa con los ancianos y los enfermos?”





## Para reflexionar:

- Cada uno de nosotros puede pensar hoy en los ancianos de la familia:
  - ¿Cómo me relaciono con ellos, los recuerdo, voy a verlos? ¿Trato que no les falte de nada? ¿Los respeto
  - ¿He cancelado de mi vida a los ancianos que están en mi familia, mamá, papá, abuelo, abuela, tíos, amigos?
  - ¿O voy donde ellos para tomar sabiduría, la sabiduría de la vida?



Equipo Nacional de Formación  
Comisión Nacional de Adultos

